

# Todavía se ignora el resultado de las elecciones efectuadas en Panamá el domingo.

Ambos candidatos aseguran haber triunfado. Falta que lo diga el Tribunal de Elecciones

## De plácemes las escuelas del Distrito IV de esta Provincia

Vimos el sábado de la semana anterior en el muellecito, unos cuantos bultos que el Consejo de Producción envió para las treinta y siete escuelas del distrito IV, conteniendo los bultos 400 libras de frijoles; 475 libras de arroz; 350 libras de maíz, para que sean cultivadas en el terreno que cada escuela tiene para agricultura. Las semillas vienen, como se dice, ya curadas.

Los terrenos destinados a cultivos ya están listos para recibir las semillas, de manera que a estas horas ya deben estarse haciendo las siembras y los terrenos escogidos para ello, son de la mejor calidad.

Por su parte, la Stica envió para los mismos fines, treinta y siete paquetes de hortalizas. No solo esos artículos se han

recibido, pues también el Almacén Escolar remitió con el mismo destino varias cajas conteniendo cuadernos, libros de texto y otros objetos para ser distribuidos entre los pequeños escolares.

Y el Ministerio de Obras Públicas, por su parte, ofreció enviar dentro de poco, cemento y zalc, para ayudar a la construcción de diez escuelas cuyos trabajos van a dar comienzo en estos días.

Don Joaquín Chacón, Inspector de Escuelas del lugar, quien nos dió los anteriores informes, nos ruega dar las gracias al Consejo de Producción, al Almacén Escolar, a la Stica y al Ministerio de obras Públicas, por esos obsequios de tanta importancia.

## Un voto de confianza para don Rafael López Garrido

La actitud honesta de don Rafael López Garrido, en su carácter de elemento de la Asociación Deportista, disponiendo la clausura del estadio, le valió una serie de ofensas que lo pusieron en el caso de hacer dejación del cargo. Pero la municipalidad al conocer de la renuncia no solo no la aceptó, sino que instó al señor López Garrido a continuar en su puesto, dándole un voto de

confianza por su actitud y solidariéndose con su actuación.

También se acordó hacer un arqueo de cuentas designando para llevarlo a cabo al señor Gustavo Torre. Al mismo tiempo se nombra una comisión integrada por el señor López Garrido y los Regidores Guerra, Chavarría y Carvajal para que organicen el mejor modo de imprimir a la Asociación una mejor marcha.

En ejercicio de su alto cargo, estuvo el sábado y domingo pasados, en este puerto, el Sr. Ministro de Hacienda y Economía, Ingeniero don Alfredo Hernández Volio

En la mañana del pasado sábado, ingresó a este puerto en tren especial, el señor Ministro de Economía y Hacienda Ingeniero don Alfredo Hernández Volio, a quien acompaña el señor Contador Mayor de la República don Belisario Ardón, el señor Sub Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don Edfar Salas, el Inge-

## Vuelve a faltar moneda fraccionaria

A pesar de que el Banco Nacional, para solucionar la escasez de moneda fraccionaria, puso en circulación una gran cantidad de cincos y dieces, ha vuelto a escasear ese metálico lo que obstaculiza en el comercio las ventas para dar las vueltas y en ocasiones no se puede adquirir el artículo por la falta de esa moneda.

Las transacciones se llevan a cabo con grandes dificultades cuando se logra realizar los.

Se asegura que la falta obedece a que las empresas bananeras y las de otras industrias ocupan esas monedas para poder pagar los jornales de sus trabajadores.

No sería malo que se pusiera en circulación otra cantidad de cincos y dieces, satisfaciendo así las necesidades del comercio.

nero de dicha empresa don Guillermo Emilio Alvarado y el Ingeniero Secretario de Obras Públicas don Edgar Avila Solé.

El objeto del viaje del señor Ministro y sus acompañantes a este puerto, fue el de inspeccionar y tomar nota de algunos trabajos, que en esta ciudad lleva a cabo dicho ministerio y al efecto, inmediatamente después de su llegada, comenzaron sus labores, inspeccionando un solar que se proyecta comprar para construir en él bodegas que serán ocupadas en el almacenamiento de mercaderías pesadas, como cemento, hierros, vehículos motorizados y otras mercaderías por el estilo que llegan al país y que en la aduana no pueden almacenarse.

Después visitaron el muelle grande en donde se colocan las nuevas defensas del mismo, pasaron luego a la aduana en donde tomaron buena nota de algunas reparaciones e innovaciones que hay que hacer a tal departamento, estuvieron inspeccionando el muellecito del estero, el cual sufrió serios deterioros con los temblores de Octubre del año 51, los que dañaron grandemente las vigas de cemento y hierro que sostienen el piso de dicho muellecito y cuya reparación es de urgente necesidad.

Una comisión del puerto visitó también al señor Ministro para tratar con él de la completa reparación del ramal de

carretera San Ramón-Esparta Puntarenas, la que se encuentra en pésimas condiciones de tránsito, sobre todo, la que une Barranca con este puerto.

De todos estos importantes asuntos, tomaron buena nota tanto el señor Ministro, como sus técnicos acompañantes, ofreciendo este alto funcionario hacer, todo lo que esté a su alcance y de acuerdo con los recursos y posibilidades con que pueda contar el Gobierno para llevar a cabo todas estas obras y mejoras que necesita Puntarenas. También visitó la escuela en construcción, habiéndose además de la construcción del Liceo Martí.

En tal comitiva vinieron también en vías de placer, la esposa del señor Ministro, doña Inocita H. de Hernández y sus hijos y la esposa del señor Contador Mayor de la República, doña Lydia E. de Ardón.

Después de haber cumplido con su cometido el señor Ministro Hernández y sus técnicos acompañantes, regresaron nuevamente el domingo por la tarde a la capital en el mismo tren especial en que vinieron.

Esperamos, que la visita del señor Ministro de Hacienda y Economía al puerto, sea de grandes beneficios y de efectivos provechos para nuestro Puntarenas.

El Heraldo despide muy cordialmente a tan distinguidos y estimables visitantes.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:

Puntarenas, Martes 13 de Mayo de 1952

—:

Núm. 3954

El señor Dr. don Joaquín Sansón Balladares, Cónsul de la República de Nicaragua se ha revelado como el envío de un Heraldo de la cultura, nicaraguense, describiendo la inmortal biografía y actividad literaria del Hombre Genio Rubén Darío

Principiemos porque el señor Presidente Somoza, tomando en cuenta la simpatía y vínculos que unieron a Rubén Darío con Costa Rica, así como que la mitad de nuestra población activa es nicaragüense le obsequia un medallón con la efigie del inolvidable cantor latido, fundida en Río Janeiro. La noticia revuela, es orgullo y honra de la lengua española y con simpatía se comenta en todos los círculos sociales, y ya está designado el paraje digno de guardar la memorable figura del insigne poeta.

En otras épocas pasadas tal vez a este acto no se le habría dado el valor que significa, acostumbrados como estábamos solamente a dedicarnos a las cosas lugareñas y personales listas; pero, el Presidente Somoza, hombre fuerte hasta en

su visión es oportuno en sus pensamientos y parece que advina que ya vivimos entre elementos cultos, como el personal de profesores y discípulos del Colegio «José Martí» que han sabido acoger tan amable y justa idea. Con actitud que les ennoblece y honra mucho a Puntarenas, un grupo de inteligentes estudiantes se dirigió a la oficina del representante de la tierra de los lagos en busca de datos sobre la bella biografía de Rubén Darío.

No equivocaron su decisión al dirigirse a este inteligente y culto caballero, quien los recibió con los brazos abiertos, y ahora emana por medio del bisemanario El Heraldo, un caudal de sabiduría sobre la vida del poeta que tanto prestigio dió a las naciones del habla latina; todo en obsequio a

la juventud estudiante del colegio José Martí de esta ciudad.

No me es posible hilvanar las palabras con que debo exaltar la conducta del señor Cónsul, porque si el que tiene caudal, tiene valor moral y material, también debe tenerlo la sabiduría, mayormente cuando se hace obsequio de ella a la cultura de la juventud costarricense.

Puntarenas, Mayo de 1952.

Carlos Miranda

## Dos guardas más para la vigilancia del Mercado

La dependencia correspondiente ha dispuesto crear dos plazas más de guardas para la vigilancia diurna del mercado, y se ha solicitado del Ministerio de Gobernación, que les de

esos empleados el carácter de Agentes Auxiliares de Policía.

Esos nuevos empleados van a ser uniformados para que su distintivo les permita ser obedecidos en sus disposiciones.

## Mortalidad infantil en Montaña Grande de Lepanto

Por los datos que nos han llegado últimamente, sabemos que en Montaña Grande de Lepanto, mueren infinidad de niños a consecuencia de la terrible enfermedad gastro enteritis

En Montaña Grande viven unas cuantas familias, puede decirse que aisladas de los centros y no hay ni medios ni medidas para combatir las enfermedades de los pequeños.

Causa enorme dolor observar esos pequeños, tirados en

sus lechos esperando su última hora y mas pena causa ver a los padres sumidos en terrible amargura al no poder salvar a sus hijos.

Son numerosos los enfermos de ese mal, y las defunciones aumentan. Basta decir que en un solo día se efectuaron tres entierros de cadáveres de infantes.

Si se lograra dictar alguna medida para detener ese mal, el vecindario lo agradecería profundamente.

## Los escolares de Pueblo Nuevo

Los escolares de Pueblo Nuevo, están de plácemes porque ya tienen escuela; pero el problema es que como antes la escuela estaba muy acá, muchos

y hasta el Suich frecuentaban la escuela; pero, resulta que como la escuela se construyó en el Cocal les queda muy distante y cuando calienta el sol pasan grandes penalidades por que se quemán los pies con la arena caliente. Algunos de los que manejan camionetas les hacen el servicio cuando hay oportunidad, y los traen o llevan en ellas; pero no todos contribuyen con esta bondad.

Pasa a la pág. 4

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

## La reconstrucción en el Ecuador

Hace dos años y medio, el 5 de agosto de 1949, un violento movimiento sísmico causó grandes destrucciones en las tres provincias ecuatorianas de Tungurahua, Cotopaxi y Chimborazo. Hay que tener en cuenta que la República del Ecuador se encuentra situada en la franja circumpacífica que se extiende desde la Tierra del Fuego hasta Nueva Zelanda a través del espinaza andino, los sistemas orográficos centroamericanos, las caderas mexicanas, las montañas rocosas, Alaska, Islas Aleutianas, Japón, Insulindia, y Melanesia. A lo largo de toda esa franja, de anchura muy desigual, se producen frecuentemente agitaciones de la corteza terrestre, calculándose que un 80 por ciento de las perturbaciones sísmicas del mundo tienen lugar en ella. Así, el Ecuador, ha estado sometido desde la edad terciaria a terremotos y erupciones volcánicas, de las que son testigo las grandes fracturas de su terreno y los numerosos volcanes que lo jalonan de Norte a Sur apagados o en actividad larvada. Pero pocos seísmos han tenido las trágicas consecuencias que este último. Más de seis mil personas perdieron en él la vida y cien mil vieron destruidos sus hogares. Las comunicaciones ferroviarias y por carretera quedaron interrumpidas durante varios días las centrales eléctricas dejaron de funcionar, varios ríos se salieron de madre y la magnitud del desastre afectó la vida entera del Ecuador central. Las autoridades gubernativas acudieron inmediatamente en socorro de los damnificados, y pronto de toda América un movimiento solidario aportó su ayuda. Eran muchos los problemas a los que había que buscar solución: encontrar alojamiento provisional para los desamparados, proveer a su mantenimiento, restablecer los públicos más urgentes, atender a las víctimas, adoptar las medidas sanitarias para impedir el brote de epidemias, tender los puentes indispensables retirar los escombros, despejar caminos, etc. Todo se fué haciendo con frenética actividad, pero cubierta esa primera etapa del auxilio, se hicieron presentes otras necesidades no tan apremiantes pero no menos graves; había que comenzar a reconstruir las ciudades y pueblos destruidos y pensar en normalizar una si-

tuación cuyo alcance moral era tan grave como el material. Las organizaciones internacionales adoptaron medidas para subvenir a ello. La Organización de Estados Americanos, la Organización Internacional para la Alimentación y la Agricultura el Fondo Internacional de Ayuda a la Infancia y la Unesco prestaron su colaboración al Gobierno ecuatoriano, cada una en el terreno de su competencia.

Dos semanas después de la catástrofe, el 22 de agosto de 1949, se creaban por decreto gubernativo las Juntas de Reconstrucción y Planeamiento de Tungurahua, Cotopaxi y Chimborazo, concediéndoles las atribuciones pertinentes para hacer frente a las condiciones de emergencia, y un año más tarde, el 29 de diciembre de 1950, se procedía a reorganizarse. Quedaron entonces integradas por dos representantes de la Presidencia de la República, el Presidente del Consejo Provincial de Tungurahua, el Alcalde de Ambato, un representante elegido por las Cámaras de Industria, Comercio y Centros Agrícolas establecidos en la Provincia de Tungurahua, un representante obrero de la misma, los Presidentes de los Concejos Cantonales de Pelileo, Pillaro y Baños, o sus suplentes y un tesorero designado por la Junta y con voz en sus deliberaciones.

Las atribuciones de ese organismo comprenden la planificación técnica, económica y financiera de las obras de rehabilitación y reconstrucción en las provincias afectadas por el terremoto, la elaboración de un plan general de urbanización y construcción, la determinación del presupuesto anual para las obras; la contratación de empréstitos internos o externos con aprobación del Ejecutivo; el control sobre las inversiones realizadas; la defensa de sus derechos jurídicos; la adquisición de bienes muebles o inmuebles necesarios para la reconstrucción; la concesión de préstamos a las municipalidades, a instituciones públicas o privadas, y en general, a los damnificados de la zona; la celebración de convenios con el Fisco, etc.

En virtud de esas disposiciones, la Junta de Reconstrucción de Tungurahua pudo otorgar mayor impulso a los trabajos de reconstrucción iniciados y comenzar otros, cuyos

frutos ya comienzan a verse. Indice de ello son las realizaciones de que quincenalmente viene dando cuenta el Boletín del Departamento de Organización de la Junta, llamado Comunidad, que ostenta a manera de lema, uno totalmente unesquiano: «Por la Educación, la Ciencia y la Cultura». Hojeándolo, vemos cómo las tribunas del Estadio de Ambato están ya terminadas, cómo se ha levantado el censo completo de los analfabetos de Pelileo, los adelantos de las obras escolares en la misma

*Pasa a la pág. 3*

## La TIENDA Y ZAPATERIA

(IDE)  
**JOSE CON**

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefo en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS  
Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

## Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

### AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

**La Administración.**

San José, Febrerode 1952.

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La genia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estado, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## La reconstrucción...

Viene de la pág. 2

población, la restauración de la acequia del Patate, la encuesta para la adjudicación de lotes en la nueva ciudad de Pelileo, etc.

Así podríamos enumerar mil empresas diversas, en las que se encuentran empeñados con dinámica actividad los reconstructores de Tungurahua, aunque reconstruir no es el verbo adecuado para reflejar la admirable labor que están llevando a cabo, ya que no sólo se rebace lo arrasado, sino que se pretende levantar nuevas poblaciones más amplias, higiénicas y modernas que las anteriores, mejorando la vida de sus habitantes en todos sus aspectos, desde el sanitario hasta el cultural.

Obra de amor y también de caridad, la que está realizando la Junta de Tungurahua, constituye en sí una experiencia del mayor valor para el futuro, pues muestra cómo un pueblo, cuando está reuelto a levantarse de sus ruinas en una acción solidaria y empeñosa, lo consigue con creces. Sirva de ejemplo para otras contingencias de paucidad magnitud y sea una exhortación al esfuerzo comunal de los hombres.

UNESCO

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo 1952

BALBENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Balbena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	24	9 del 2	Viernes 2	4	9
Lunes 5	16	1 del 5	Sábado 3	5	10
Jueves 8	18	3 del 9	Lunes 5	20	1 del 6
Lunes 12	21	6 de 13	Miércoles 7	21	1 del 3
Jueves 15	23	8 del 16	Viernes 9	22	3 del 10
Martes 20	4	13	Martes 13	1	6
Jueves 22	18	3 del 23	Jueves 15	2	7
Lunes 26	21	6 del 27	Sábado 17	4	9
Jueves 29	23	8 del 30	Lunes 19	19	24
			Miércoles 21	21	1 del 22
			Viernes 23	23	4 del 14
			Martes 27	1	6
			Jueves 29	2	7
			Sábado 31	3	8

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 1	4	9	Viernes 2	2	9
Sábado 3	5	10	Sábado 3	15	22
Lunes 5	7	12	Domingo 4	17	24
Martes 6	20	1 del 7	Lunes 5	18	1 del 6
Miércoles 7	21	2 del 8	Martes 6	18	1 del 7
Viernes 9	22	3 del 10	Miércoles 7	19	2 del 8
Domingo 11	24	5 del 12	Jueves 8	20	3 del 9
Miércoles 14	1	6	Viernes 9	20	3 del 10
Jueves 15	2	7	Sábado 10	21	4 del 11
Sábado 17	4	9	Domingo 11	22	5 del 12
Lunes 19	7	12	Lunes 12	23	6 del 13
Martes 20	20	1 del 21	Martes 13	23	6 del 14
Miércoles 21	21	2 del 22	Miércoles 14	24	7 del 15
Viernes 23	23	4 del 24	Jueves 15	24	20
Domingo 25	24	5 del 26	Viernes 16	24	21
Miércoles 28	1	6	Sábado 17	25	22
Jueves 29	2	7	Domingo 18	26	23
Sábado 31	3	8	Lunes 19	27	24
			Martes 20	28	1 del 21
			Miércoles 21	29	1 del 22
			Jueves 22	30	3 del 23
			Viernes 23	31	4 del 24
			Sábado 24	21	4 del 25
			Domingo 25	22	5 del 26
			Lunes 26	23	6 del 27
			Martes 27	23	6 del 27
			Miércoles 28	24	7 del 28
			Jueves 29	25	19
			Viernes 30	26	20
			Sábado 31	27	21

  

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Sábado 3	1	10
Martes 6	16	1 del 7
Viernes 9	18	3 del 10
Martes 13	21	6 del 14
Viernes 16	24	9 del 17
Martes 20	16	1 del 21
Viernes 23	19	4 del 24
Martes 27	21	6 del 28
Viernes 30	23	6 del 31

### A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas PASAJEROS Y CARGA Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

## LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

### VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

### ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am, llevando tarjeta

### PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

### AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros  
Presidente.

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICHOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELÉFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**  
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Rincón literario

# PORTENA

Eres porteña graciosa  
y de mi raza Huetar  
en su danza cadenciosa  
tienes ritmo al caminar...

Me gusta tu desenfado,  
tu manera de bailar  
—me gustas como el pescado  
con que nos brinda tu mar.

Me encantas por tu franqueza,  
la alegría de tu sonrisa,  
y tu dorada belleza  
que no me deja oír misa.

bien pudieras ser mi musa  
si me dejaras pensar  
mas, lo abierto de tu blusa  
no me permite rimar.

Porteña que me desvelas  
vente conmigo a bogar,  
que luego izaremos velas  
para poderte besar!

Y mientras beso tu boca  
de oro, de grana y marfil;  
que nos coimpie la loca  
brisa de este hermoso Abril...

Viva mi raza morena!  
Viva tu gracia mujer!  
Y que viva Puntarenas  
mientras que logro volver! ..

Emel Salas Guzmán

San Ramón, Abril 1952.

## Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirujía de la mujer - Ginecología  
Obstetricia

Ex Médico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia  
del Hospital General de México.

Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central  
de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología  
y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246  
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para  
las infecciones y parasitosis intestinales

**Para garantía del público  
cada comprimido está grabado  
con el nombre "CIBA"**

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la  
tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad,  
la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel  
contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo.

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas  
de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila  
de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbase en  
**"El Heraldo"**

## Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en  
perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este  
periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

## LUCIDAS PRACTICAS DE CAMPAÑA Y EVACUACION DE HERIDOS LLEVO A CABO LA CRUZ ROJA DE PUNTARENAS EN EL GUANAGASTE A FIN DE SEMANA

Hemos podido darnos cuenta y muy complacidos de ello lo hacemos del conocimiento público, que la Cruz Roja de esta ciudad, compuesta por elementos voluntarios de ambos sexos, que con singular acierto acuden a prestar sus

### El Congreso tendrá que elegir un magistrado de la Corte Suprema de Justicia

El Lic. Mario Gólicher A. que actúa como Magistrado de la Sala Segunda Civil de la Corte Suprema de Justicia, ha sido designado por el Poder Ejecutivo, para servir la alta función de Cónsul General de Costa Rica en Nueva York, y con tal motivo, ha hecho renuncia ante el Congreso de su credencial de Magistrado.

Tendrá pues, el Congreso que nombrar un nuevo magistrado para integrar la Sala Segunda Civil, y siguiendo la norma establecida, debe nombrarse uno de los más antiguos funcionarios del Poder Judicial para llevarlo a la Corte.

### Compañía Eléctrica de Puntarenas

A fin de poder atender a nuestros clientes sin dilación, les encarecemos pasar cuanto antes a retirar sus recibos, y no esperar hasta el 16 para hacerlo.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

### Los escolares de...

Viene de la página 1

Los vecinos tratan de firmar un memorial, a fin de que la Unicef les envíe una camioneta para ese servicio de tanta necesidad.

También los padres de los escolares que viven en las veintidós ciudades de la Y Griega están haciendo gestiones para que sus hijos sean recibidos en las escuelas del centro.

Nos parece muy justa las gestiones y es posible que sea atendida por los superiores.

humanitarios servicios donde se les llame, sin distinción de credos ni de raza, últimamente han estado movilizándose a distintas regiones de la zona del Guanacaste, con sus unidades de transporte y equipos de campaña en prácticas, que por los informes que hemos obtenido, son de sumo interés y de gran beneficio para la ciudadanía; pues ellas comprenden en alzamiento de heridos, transportes en camillas salvando obstáculos, salvamento de ahogados, evacuación de heridos en campos de batalla, e improvisación de viviendas para poner a buen re-

caudo a personas afectadas por zonas inundadas.

Todas estas maniobras harán, a no dudarlo a estos ahogados servidores de la humanidad, gran beneficio y de cuyo adiestramiento podrá salvarse muchas vidas.

Nosotros felicitamos efusivamente a esa legión de voluntarios, al Comité Auxiliar de Puntarenas y les deseamos mucha suerte en todas sus prácticas e instamos a la ciudadanía en general, aprovechando esta oportunidad, para que le brinden a la Cruz Roja una mayor colaboración para que puedan llenar su cometido.

## UN HEREDERO MAS

De plácemes encuéntrase el hogar amigo de esta casa, del Dr. don Emilio Ortega Tapia y su señora esposa doña María Luisa de Ortega Tapia, con la llegada al mismo, con toda felicidad de un nuevo heredero, acontecimiento éste que tuvo lugar en la Clínica Mater de la capital en los últimos

días del mes de abril pasado.

Por tan fausto suceso familiar, El Heraldo envía su enhorabuena más expresiva, al Dr. Ortega Tapia y a su señora esposa, deseando así mismo, para el recién nacido, toda clase de dichas y venturas en el futuro de su vida.

## FALLECIMIENTO

En las primeras horas de la madrugada de hoy, falleció en esta ciudad, después de corta enfermedad, la señora doña Petra Espinoza, madre de don Rafael Espinoza.

Sus funerales y entierro, se verificaron en la tarde de hoy en la Iglesia y Cementerio de

Chacarita respectivamente.

Por tan sensible desgracia, El Heraldo envía sus frases de condolencia más expresivas a sus hijos, don Rafael Espinoza, su señora esposa e hijos así como a los demás deudos de la fallecida.

## A examinarse la sangre

Está anunciada para los días 18, 19 y 20 del presente mes, el arribo a Puntarenas de técnicos enviados por el Ministerio de Salubridad, para que efectúen exámenes de sangre, gratuitamente. Esos exámenes se efectuarán durante los días dichos, de las siete a las doce horas en el dispensario antipalúdico, detrás del Hospital San Rafael.

Se nos ha encargado de comunicarlo así a los puntarenenses instándolos a que se hagan los exámenes de la sangre para darse cuenta del estado de la misma y en caso necesario, proceder a la purificación.

La extracción de sangre no causa ni dolor ni debilitación, y por el contrario puede indicar la existencia de alguna enfermedad oculta que puede ser curada con un tratamiento apropiado. Es bueno aprovechar esta oportunidad que se

presenta. Las reacciones se verificarán en Salubridad Pública por las técnicas más modernas.

Ojalá que no se quede ningún porteño sin hacerse el examen de sangre.

## Se trata de trasladar la Alcaldía de Jicaral a Puntarenas

Desde hace algún tiempo se viene pensando en la Corte Suprema de Justicia, de trasladar el asiento de la Alcaldía Tercera de este Cantón, que ahora se encuentra en Jicaral, a Puntarenas, y ahora de nuevo se ha vuelto a tratar del asunto.

La idea es buena y a no dudarlo se llevará a la práctica.

Anuncie en EL HERALDO